



La institución hace un llamado a las familias para acceder a tratamientos sin costo a través de su sitio web o derivaciones desde centros de salud, mejorando la calidad de vida de los niños afectados por quemaduras.

Jeremy V. Quiroz
prensa@latribuna.cl

El director de Coaniquem en San Pedro de la Paz, Carlos Vera, visitó recientemente la comuna de Los Ángeles con el propósito de fortalecer la atención y rehabilitación de niños y adolescentes que sufren cicatrices producto de quemaduras.

Durante su estancia, sostuvo reuniones con el alcalde, José Pérez Arriagada; el director del Hospital Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz, Alejandro Manríquez Vallejos; y la Dirección Comunal de Salud.

En estos encuentros, se abordaron temas de colaboración en atención médica, prevención de accidentes y la implementación de una campaña de capacitaciones para prevenir quemaduras graves en menores de edad.

Desde su inauguración en 2021, el centro de rehabilitación de Coaniquem en San Pedro de la Paz ha atendido a más de 800 niños de toda la región del Bio-

Coaniquem invita a familias de Los Ángeles a buscar apoyo gratuito

bío, de los cuales 62 son originarios de Los Ángeles. Actualmente, entre 25 y 30 niños de esta comuna se encuentran en tratamiento, el cual puede prolongarse por más de cuatro años debido a las secuelas físicas y psicológicas que enfrentan los pacientes.

Carlos Vera enfatizó la importancia de la prevención y la educación, destacando que la mayoría de las quemaduras en el país suceden bajo la supervisión de un adulto. Por ello, Coaniquem ofrece capacitaciones gratuitas dirigidas a líderes comunitarios y consejos consultivos en hospitales y municipios, enfocadas en la prevención de accidentes y primeros auxilios.

Además del aspecto físico, las secuelas psicológicas en niños y adolescentes con cicatrices por quemaduras pueden ser profundas, afectando su autoestima y funcionalidad. Vera señaló: "Existen muchos niños en la región que, a causa de sus cicatrices y de los traumas que han generado a raíz de estas, no tienen ganas ni siquiera de ir al colegio o de generar vínculos con otros niños". Ante esta realidad, Coaniquem ha intensificado su campaña de detección y apoyo psicológico, invitando a las familias de Los Ángeles y otras comunas de la provincia



EL CENTRO DE REHABILITACIÓN de Coaniquem en San Pedro de la Paz ha atendido a más de 800 niños de toda la región del Biobío, de los cuales 62 son originarios de Los Ángeles.

a buscar asistencia a través de la página web de la institución o mediante derivaciones desde centros de salud, garantizando atención gratuita y sin obstáculos.

El centro de San Pedro de la Paz, único en la región del Biobío y uno de los cuatro a nivel nacional, cuenta con tecnología de vanguardia para el tratamiento de todo tipo de quemaduras.

Su equipo multidisciplinario está compuesto por cirujanos infantiles, psicólogos, psiquiatras, kinesiólogos y terapeutas ocupacionales, quienes trabajan en conjunto para mejorar la calidad de vida de los pacientes.

Finalmente, se recordó que Coaniquem es una organización sin fines de lucro, por lo que

promueve diversas iniciativas para recaudar fondos, además de la colecta anual que se realiza en mayo. "Ningún niño que pueda beneficiarse de nuestros tratamientos debería quedar sin atención", concluyó el director, reiterando el compromiso de la institución con la rehabilitación infantil.



EL DIRECTOR DE COANIQUEM en San Pedro de la Paz, Carlos Vera, se reunió con autoridades de Los Ángeles para fortalecer la atención y rehabilitación de niños y adolescentes que sufren cicatrices producto de quemaduras.

QUEMADURAS

A nivel nacional, las quemaduras representan una preocupación significativa en la salud infantil. Según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), alrededor del 1% de la población pediátrica mundial sufre quemaduras cada año, lo que equivale a 15 millones de niños. En Chile, aunque la incidencia de niños quemados ha disminuido en un 44%, aún se registran más de 80,000 casos anuales, de los cuales la mitad requiere más de una atención médica y aproximadamente 3,000 deben ser hospitalizados debido a la gravedad de sus lesiones.

Las principales causas de quemaduras en niños chilenos incluyen:

- **Objetos calientes:** Representan el 42.4% de los casos, donde los niños entran en contacto con superficies o utensilios a altas temperaturas.
- **Líquidos calientes:** Constituyen el 41.5% de las quemaduras, comúnmente por derrames accidentales de agua hirviendo, sopas u otros líquidos calientes.
- **Fuego o llamas:** Aunque en menor proporción, el contacto directo con llamas abiertas también es una causa relevante.

Es alarmante que el 84.1% de estas quemaduras ocurren dentro del hogar y en presencia de un adulto en el 93.3% de los casos, lo que subraya la necesidad de reforzar las medidas de prevención y supervisión en el entorno doméstico.